

Sud-Ouest du **MARDI 3 Septembre 2024**

# Une classe inclusive ouverte dans une école de Saint-Émilion

Dix enfants en situation de handicap rejoignent les 138 élèves de l'école publique de Saint-Émilion

«Cen'apasété simple administrativement mais nous y sommes arrivés.» Bernard Lauret est aux anges. Le maire de Saint-Émilion a signé, ce lundi 2 septembre, une convention entre sa collectivité, l'Éducation nationale et l'APEI du Libournais, association qui chapeaute l'Institut médico-éducatif (IME) des Papillons blancs à Saint-Émilion. Le but ? Installer au sein de l'école Élie-Janaillac une classe inclusive, qui accueillera une dizaine de pensionnaires de l'IME. Des en-

fants qui bénéficieront d'un environnement fait d'élèves suivant une scolarité classique, « à l'âge où se forge la tolérance », sourit Hugues Benedetti, président de l'APEI.

Les enfants accueillis dans cette Unité externalisée élémentaire, l'appellation exacte, précisée par Marianne Vialemaringe, inspectrice de l'Éducation nationale en charge de la scolarisation des élèves en situation de handicap, sont issus des quatre classes de l'IME Les Papillons blancs.

## « Une chance »

Trois ans que les bénévoles et salariés de l'APÉ commencé à structurer le dossier. Un vieux rêve qui prend corps pour Hugues Benedetti, dont l'enfant s'était heurtée à des difficultés sans nombres. « Les enseignants avaient parfois trop de difficultés », se rappelle-t-il. Quand ce n'étaient pas des parents d'élèves qui faisaient preuve d'hostilité. « On entend encore dire qu'un enfant handicapé dans une classe fait baisser le niveau... »

Bernard Lauret, au contraire, prend cette proximité comme une chance. Le dispositif saint-émilionnais, précise-t-il, est une première dans le Grand Libournais. Le département en compte déjà une cinquantaine de tous niveaux, « de l'élémentaire jusqu'au lycée », précise Marianne Vialemaringe. « La nouveauté cette année est la création d'une telle unité dans un lycée professionnel ». Pour ses promoteurs, cette classe inclusive doit permettre « aux porteurs de handicap de trouver leur place dans la société ». Un objectif qui tient à cœur de l'APEI, qui multiplie les initiatives, jusqu'à créer un restaurant inclusif dans la rue piétonne de Libourne.

**Philippe Belhache**



Les élèves découvrent la classe qui va les accueillir au sein de l'école Élie-Janaillac de Saint-Émilion. PH. B.